

Milei «sin prisa ni...



OTRO FRENTE PARA KICILLOF. El Gobernador del primer Estado argentino no la tiene fácil. La situación económica de la provincia, en el marco del enfrentamiento con el Gobierno federal, produce una asfixia que ha llevado al primer mandatario a decir que no tiene garantizado el pago del mes de marzo a los docentes. La quinta de las transferencias discrecionales por parte del Gobierno nacional es "un masazo" difícil de asimilar para una provincia que en sí es inviable si no tiene apoyo federal. A ello se le suma el contrapunto que mantiene con el Presidente del PJ bonaerense que tampoco la tiene fácil. Máximo Kirchner enfrenta una dura ofensiva dentro del Partido donde se le reclama "un paso al costado". Con todo, la relación con el Gobernador está cada vez más tensa, más allá de los esfuerzos de Cristina por mediar. En las últimas horas al "masazo" de Milei el Gobernador sumó otro "masazo" inesperado. El ex Ministro de Economía, que nunca digirió el resultado del ballottage en la provincia, "mostró los dientes" y no de mejor forma. Mandó a presionar al Gobernador por recursos en salud, educación y seguridad destinado a los municipios, vació la sesión parlamentaria del último martes e instruyó para la próxima reunión de intendentes del Frente Renovador, con el objetivo de asegurar cargos en la Legislatura y en el gabinete bonaerense. Massa ya empezó con sus 10 diputados bonaerenses. Los que vaciaron la sesión al retirar sus proyectos que debían tratarse sobre tablas. Ninguno de ellos resistió cuando la oposición forzó la interpelación de Homero Giles, director del loma, la obra social provincial. Antes, los 19 intendentes del Frente Renovador, según afirman, habían solicitado audiencia con Kicillof, sin respuesta oficial. La discusión también es por plata. Los municipios demandan actualización de partidas para servicios y obras. El movimiento del ex candidato presidencial representa una señal de competencia dentro de Unión por la Patria (UxP). El ex Ministro de Economía discute liderazgo: al propio Gobernador, pero también al diputado Máximo Kirchner, el otro accionista del poder en UxP. Con Martín Insaurralde como subsidiario -ahora menor-, todavía de manejo consistente en el parlamento provincial. Un combo complicado "de cara al 2027" con un Kicillof que no está habilitado para una nueva reelección.

Viene de página 5

Ir contra la corriente es chocar contra la pared, y en la responsabilidad "del día a día de la gestión", en el caso de Corrientes, o el propio Chaco, con más de un millón de correntinos atrás, lo mejor "es bajarse del caballo" y entender la música, por no decir la nueva melodía.

Algo que el Gobernador del primer Estado argentino debiera tener presente. Para hacerse "el guapo" hay que tener espaldas, y no pareciera ser el caso de la Provincia de Buenos Aires que es absolutamente dependiente del Gobierno federal.

En esto, por lógica, hay que tener presente al personaje que está enfrente. No es "escopeta de un solo tiro" y le gusta duplicar o triplicar la apues-



UN REGRESO ESPERADO. Muchos son los que esperan en el peronismo el retorno de Alberto de Madrid. Ciertamente es lo que hace para cobrar la pensión que como ex Presidente le corresponde, pero también para definir su situación en el PJ nacional del que sigue siendo su Presidente formal. Alberto pretendería atar su decisión a la salida simultánea de Máximo del PJ bonaerense, recordando que en su momento su nominación fue un combo que incluyó la del hijo de la ex Presidente para comandar el Partido en la provincia. Con todo, dentro del PJ nacional, la salida de Alberto genera más interrogantes que certezas. Quien queda a cargo de su conducción es todo un dilema. Kicillof que podría serlo, por ser Vice 1° no solo tiene temas de gestión que lo absorben, sino que además no es un hombre de Partido al punto que resiste la intención promovida por varios de los intendentes bonaerenses de llevarlo a sustituir a Máximo en la Presidencia del Partido en la provincia. En tiempo de descuento se resolverá una situación que no da para más, aunque en los hechos será "solo un parche". El Consejo Nacional del PJ pide a gritos una relegitimación por el voto directo de los afiliados para recuperar el rol definitorio que debe tener en el escenario político que se viene. Pendiente está abrir el debate interno, hacer puertas adentro la autocrítica por una derrota autoinfligida, redefinir el discurso de cara a los tiempos y a la sociedad, y articular una estrategia en el marco de un funcionamiento orgánico que el PJ no tiene hace más de dos décadas.

ta. Pareciera claro que ese no es el camino.

Así lo ha entendido, aparentemente, Valdés, que, aún sin invitación, estuvo, como un señorito inglés, "al pie de la escalerilla del avión", le rindió honores de Jefe de Estado, le entregó presentes y lo declaró Huésped de Honor de la provincia. Con ello terminó por habilitar un diálogo que estaba trunco porque, luego de declaraciones que fueron música para el oído de Milei, le sucedieron otras, en sentido contrario, que molestaron al Presidente y que le hizo decir, antes de venir, que si quiere ir a escucharlo era cosa de Valdés hacerlo.

El Gobernador estuvo en primera fila. Tuvo que escuchar cosas que, a otros molestó y mucho, pero el Gobernador no se privó de aplaudir, en varios pasajes, algo de lo que tomó nota el Presidente que aún más satisfecho quedó al escuchar íntegramente la nota de Valdés en Radio Sudamericana.

Lo cierto es que se rompió el hielo. Lo que venga, de acá en áas, dependerá fundamentalmente de la forma como se maneje. En definitiva "la política es el arte de posible", y "la única verdad es la realidad".

LAS CRÍTICAS DE LA POLÍTICA

Como era de esperar, las acciones y las palabras del Presidente levantan polvareda ¿No es acaso lo que busca?

Creerán los que producen esas manifestaciones, o los analistas políticos o periodistas que conmueven la estrategia. Quizá no solo sea así, sino que en su ignorancia son funcionales al plan Milei que parece tener presente aquello de que el avión levanta vuelo porque tiene viento en contra.

Cuanto más fuertes son las reacciones y las críticas, mayor es la velocidad de instalación del mensaje que se quiso dar. Nada mejor, en este contexto, que la aparición de Lilita Carrió, varias veces jubilada, cuyo mensaje dista de tener la llegada que supo tener en su cuarto de hora. También Cristina se equivoca en el momento de salir a escena, más allá de que lo hizo obligada por la necesidad política de su propia interna, y el deseo de proteger a Máximo, cuya continuidad al frente del PJ bonaerense está en duda. La ex Presidente, por primera vez, salió con los botines de punta contra Milei, algo que sorprendió porque entre ellos hay, o había, "feeling". Pero su irrupción terminó por ser una mano al Presidente porque contribuyó a que el resto de los aliados de Milei vuelvan a cerrar filas, aun, con sus diferencias, tras Victoria Villarruel que, al lograr "abroquelar" la tropa, terminó por obligar, al propio bloque de Unión por la Patria, a que, minutos antes de entrar al recinto, cambie la estrategia para terminar votando, por unanimidad, la propuesta de Villarruel consciente



NINGUNEÓ A VALDÉS. Los que saben aseguran que, aunque vino con la excusa de asistir al décimo aniversario del Club de la Libertad, el objetivo de Milei era el logro de una foto que sacudiera el avispero en la cúpula ucerreista y repercutiera en el Club de diez gobernadores de Juntos por el Cambio. Por eso no hubo notificación previa de Presidencia al gobernador, y no hubo invitación oficial a Valdés, aunque aclaró Milei antes de viajar "si me quiere escuchar es tema de él". El Presidente estaba enojado. Había pedido algo más que una señal y obtuvo de Valdés declaraciones fuertes, en un momento oportuno, antes del tratamiento de la Ley Ómnibus. Así fue que se liberaron mil millones a Corrientes, toda una excepción. El tema es que, días después, otras declaraciones de Valdés molestaron y mucho a la Casa Rosada. El Gobernador, rápido de reflejos, advirtió que el horno no estaba para bollos. Sintonizó la onda y se puso en modo Milei. Aunque había dicho que solo iría si Presidencia lo invitaba, hizo un paso surú. Lo esperó al pie del avión, con todos los honores de Jefe de Estado, y lo declaró Huésped de Honor, logrando tener unos minutos de diálogo a solas en el trayecto hasta el aeropuerto, antes de subir al avión, que le permitieron tender un puente valioso para una provincia que, como todas las demás, necesita apoyo del Gobierno federal. Valdés, como un señorito inglés, estuvo en primera fila y hasta aplaudió las palabras de un Presidente que se animó a decir lo que la gente quiere escuchar, en su particular forma de hacerlo. Las declaraciones posteriores del Gobernador colmaron todas las expectativas de Milei que volvió a demostrar que, en política, dista de ser torpe. Hasta cuando aparece como loco, y luce enojado o desencajado, está claro que sobreactúa para lograr golpes de efecto sobre un público ávido de un discurso picante.